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Mise en contexte:

Avec l'inclusion du skateboard en tant que sport olympique, en 2021 le Ministère de
l'Éducation a exprimé le besoin de créer une fédération québécoise afin d'encadrer ce
sport et de permettre à nos athlètes québécois de bénéficier des subventions et du
soutien offerts par notre province. En collaboration avec Bruno Vachon, le ministère a
contacté les municipalités du Québec pour recenser les acteurs du skateboard et a
initié un groupe de travail à cet effet. En 2018, une première tentative avait été
entreprise par Micah Desforges, qui avait utilisé sa société Tribu Expérientiel pour
financer les travaux de démarrage à cette époque, il nous a généreusement légué en
2022 le travail administratif accompli lui et Bruno Vachon. Nous sommes extrêmement
reconnaissants envers eux et les avons désignés comme nos premiers membres
honoraires en raison de leur leadership et de leur générosité.



Mots du président :

La première année d'opération de la Fédération de skateboard du Québec a été
presqu'entièrement consacrée à l'établissement des fondations administratives
essentielles d'une fédération solide. Notre objectif principal était d'établir les politiques
et les règlements nécessaires, y compris les règlements de sécurité conformes aux
nouvelles exigences ministérielles, ainsi que les règlements généraux conformes au
code de gouvernance des organismes à but non lucratif québécois dans le domaine du
sport et des loisirs. En tant que président, j'ai été honoré d'être choisi par les autres
membres du conseil d'administration et j'ai pris cette responsabilité très au sérieux. J'ai
consacré de nombreuses heures de travail bénévole à cette tâche intimidante et
colossale, et j'ai fait de mon mieux pour que la fédération soit établie et respectée par
notre gouvernement provincial ainsi que par la communauté du skateboard au Québec.

Je tiens à exprimer ma gratitude à tous les membres du CA et à tous les bénévoles qui
ont cru en la mission de la fédération et nous ont soutenus jusqu'à présent. C'est grâce
à leur soutien inébranlable que nous avons pu établir des fondations solides au cours
de cette première année d'opération. Ces bases solides nous permettent maintenant de
nous concentrer pleinement sur notre mission principale, qui consiste à promouvoir le
skateboard au Québec, à soutenir nos athlètes et à développer la pratique du
skateboard à tous les niveaux.

Je suis fier des réalisations que nous avons accomplies jusqu'à présent, mais je suis
également conscient que le travail ne fait que commencer. En tant que président du
conseil d'administration, je m'engage à continuer à œuvrer avec détermination et
passion pour faire avancer la fédération et réaliser nos objectifs. Avec l'appui de notre
gouvernement provincial et de la communauté du skateboard du Québec, je suis
convaincu que nous pourrons faire du skateboard un sport florissant et inclusif dans
notre province.

Merci à tous pour votre soutien et votre confiance.

Jean-Philippe Roy
Président du conseil d'administration



RÉALISATIONS 2022-2023

Au cours de notre première année d'opération, nous avons réalisé des avancées
significatives dans plusieurs domaines clés. Voici un aperçu des réalisations et des
projets entrepris par la Fédération de skateboard du Québec :

Administration :
Nous avons consacré d'énormes efforts pour mettre en place les politiques et les règlements
essentiels à notre fonctionnement. Notre site web est en construction de plus, nous avons
contracté la société Interpodia pour mettre en place la plateforme d'inscription 2mev.com, qui
facilitera le processus d'inscription pour nos membres, qu'ils soient entraîneurs, officiels, juges,
bénévoles ou participants toutes les inscriptions peuvent passer par cette plateforme qui nous
assure aussie que chaque membres ont signés les reconnaissances de risques et pris
connaissance des différentes politiques et règlements de la fédération. Cette plateforme sera
également utilisée par Canada Skateboard, ce qui nous permettra d'avoir une harmonisation à
l'échelle nationale. Nous avons pris l’initiative d’approcher Canada Skateboard dès nos débuts
et de faire le nécessaire pour assurer un future ou nous pourrons travailler en collaboration. Nos
clubs membres ont aussi accès à la plateforme s’il le désire moyennant des frais de transaction
pour l’inscription de leurs membres et activités, les frais fixes sont pris en charge par la
fédération.

Financement:
Pour assurer notre démarrage, nous avons reçu une aide financière de 40 000 $ du ministère
de l'Éducation. Cependant, cette somme n'était pas suffisante pour engager du personnel, alors
nous l'avons utilisée pour le développement du site web, la formation et d'autres besoins
essentiels. Nous avons également procédé à l'acquisition d'assurances pour la fédération, qui
couvre également nos clubs membres ainsi que leurs membres qui deviennent aussi membres
de la fédération. Cette tâche n'a pas été facile, car nous avons effectivement fait face à une
augmentation significative des prix des assurances dans tous les sports en 2022.

Membres et Participation :
Au 31 mars 2022, nous avions déjà trois clubs membres et plus de 100 membres participants
inscrits. Ces adhésions initiales sont encourageantes et témoignent de l'intérêt croissant pour le
skateboard au Québec.

Projets et Initiatives :
Notre projet le plus concret de l'année a été "le Projet Harnais", réalisé en collaboration avec le
Cirque du Soleil. Ce projet a consisté à tester et à installer un harnais dans notre club membre
Area afin de faciliter l'apprentissage de nouveaux tricks sur un ‘’hubba’’ de 8 marches (5’) de
haut, tout en réduisant l'impact et les risques de blessures. Le projet a été un succès et a



dépassé nos attentes initiales. Il convient de souligner que l'utilisation de cet outil
d'entraînement est réservée aux membres accompagnés d'un entraîneur formé.

Objectifs pour 2023-2024

● Nous souhaitons engager Pierre-Luc Gagnon, médaillé de 21 médailles X-Games en
rampe verticale et "big air", dont 9 en or. Son expérience et son engagement envers le
skateboard au Québec seront inestimables et apporteront une grande crédibilité à notre
fédération.

● Notre première campagne de financement consistera à solliciter des donateurs pour le
Programme Placement Sport, nous deviendrons membre de Sport Québec le 29 juin
prochain, ce qui nous permettra d'accéder à ce Programme. Ce dernier permettra aux
donateur de recevoir des reçus d'impôt pour leurs dont. De plus, nous recevons des
subventions du gouvernement du Québec, pouvant aller jusqu'à cinq fois le montant
des dons reçus.

● Dans le cadre de notre développement et de notre engagement envers la croissance du
skateboard au Québec, l'un de nos objectifs clés est de rechercher et d'attirer deux
autres clubs à rejoindre notre fédération. Cette initiative est essentielle, car elle nous
permettra d'atteindre le seuil requis pour être éligible au Programme de soutien aux
fédérations sportives québécoises (PSFSQ). Le PSFSQ est un programme
gouvernemental qui vise à soutenir les fédérations sportives dans la réalisation de leurs
mandats et l'organisation d'activités. En atteignant le nombre requis de clubs membres,
nous serons en mesure de bénéficier de ce programme, ce qui nous offrira des
opportunités de financement et de soutien supplémentaires pour nos initiatives et nos
championnats.

● Nous mettrons en place une stratégie proactive pour identifier et entrer en contact avec
des clubs potentiels, en mettant en valeur les avantages et les opportunités offerts par
notre fédération. Nous chercherons à établir des partenariats solides avec ces clubs, en
soulignant les synergies et les bénéfices mutuels que nous pouvons apporter les uns
aux autres. Nous mobiliserons également nos membres et notre réseau existant pour
nous aider dans cette recherche active de nouveaux clubs et de création de
Sport-Étude. En travaillant de concert avec nos membres, nous espérons élargir notre
base et renforcer notre présence dans le paysage du skateboard au Québec.

● En octobre 2023, nous organiserons nos premiers championnats québécois. Ces
championnats constitueront la première étape vers la création d'une équipe du Québec.
Par la suite, nous discuterons du format de l'équipe et des détails en fonction des
financements que nous serons en mesure de recevoir.



Conclusion
L'année 2022-2023 a été une année cruciale pour la Fédération de skateboard du Québec, où
nous avons jeté les bases solides de notre organisation. Nous sommes fiers des progrès
réalisés en termes de politiques, de règlements, de plateforme d'inscription et de projets
novateurs. Nous tenons à remercier chaleureusement tous les bénévoles, les membres, les
partenaires et les soutiens qui ont rendu cela possible. Nous sommes impatients de poursuivre
notre mission et de voir le skateboard continuer à se développer au Québec.




